

Leçon 5

JESUS, CELUI QUI DONNE LE REPOS

Sabbat après-midi 22 janvier 2022

Dieu a donné aux hommes un mémorial de sa puissance créatrice afin qu'ils puissent le discerner dans ses œuvres. Le sabbat nous invite à contempler la gloire de Dieu dans sa création. (*Voir Exode 20.8-11.*) Jésus avait le même dessein, c'est pourquoi il a lié son enseignement aux beautés de la nature. Pendant les heures sacrées du jour du repos, nous devrions tout spécialement méditer les messages que Dieu a écrits pour nous dans le livre de la nature et étudier les paraboles dans un cadre semblable à celui où Jésus se trouvait lorsqu'il les a prononcées : dans les champs et les jardins, sous la voûte du ciel, au milieu des prés et des fleurs. Lorsque nous nous plaçons au sein de la nature, la présence du Christ devient plus réelle ; il nous parle de sa paix et de son amour.

Christ's Object Lessons, p. 25; *Les Paraboles de Jésus*, p. 17.

Le Sabbat a été sanctifié à la création (*voir Genèse 2.1-3*). Il a été mis à part pour l'homme « pendant que les étoiles du matin entonnaient des chants d'allégresse et que les fils de Dieu poussaient des acclamations » (*Job 38.7*). La paix étendait son aile sur le monde ; car la terre était en harmonie avec le ciel. « Dieu contempla ce qu'il avait fait et il vit que cela était très bien » (*Genèse 1.31*) ; et il se reposa avec la joie de l'œuvre accomplie.

S'étant reposé lui-même le jour du sabbat, « Dieu bénit le septième jour et le sanctifia », — c'est-à-dire le mit à part pour un saint usage. Il le donna à Adam comme jour de repos. C'était un mémorial de l'œuvre créatrice, un signe de la puissance et de l'amour divins. L'Écriture dit : « Il a perpétué le souvenir de ses œuvres merveilleuses » (*Psaume 111.4*). « Les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient fort bien depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages » (*Romains 1.20*).

... Le sabbat sera un sujet de délices pour tous ceux qui le reçoivent comme un signe du pouvoir créateur et rédempteur du Christ. Voyant le Christ dans cette institution, ils font de lui leurs délices. (*Voir Ésaïe 58.13, 14.*) Le sabbat leur fait voir dans les œuvres de la création une preuve de son infinie puissance rédemptrice.

The Desire of Ages, p. 281, 289 ; *Jésus-Christ*, p. 268, 276.

(Dans la demeure des élus, nous découvrirons) toujours de nouvelles profondeurs dans le plan du salut. Tous les saints rachetés verront et apprécieront comme jamais auparavant l'amour du Père et du Fils, et ces êtres immortels éclateront en chants de louanges. Jésus nous a aimés et a donné sa vie pour nous. Nos corps glorifiés, nos facultés accrues, nos cœurs purifiés, nos lèvres sans souillure exalteront les richesses de l'amour rédempteur. Au ciel, il n'y aura plus de malades, ni de sceptiques que nous devons convaincre de la réalité des choses éternelles, ni de préjugés à détruire. Tout sera accessible à cet amour qui surpasse toute intelligence (*voir Éphésiens 3.19 ; Philippiens 4.7*). Que Dieu soit loué ! Il y aura un repos pour le peuple de Dieu (*voir Hébreux 4.1-11*), et Jésus conduira les rachetés dans de verts pâturages, près des courants d'eau vive qui font la joie de la cité de Dieu (*voir Psaume 23.1-3*). Alors, la prière de Jésus à son Père sera exaucée : « Je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi » (*Jean 17.24*).

That I May Know Him, p. 371 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 373.

Dimanche 23 janvier 2022

Le pays comme lieu de repos

Abram reçoit cet ordre : « Quitte ton pays, ta famille, et la maison de ton père, et va dans le pays que je te montrerai » (*Genèse 12.1*). Sa parenté et ses amis pourraient contrecarrer les plans de Dieu envers son serviteur. Pour que celui-ci soit qualifié en vue de sa grande mission de gardien des oracles sacrés, il devra s'éloigner du milieu où il a passé sa jeunesse. Il lui faudra revêtir un caractère à part, agir autrement que tout le reste du monde. Il n'aura pas même la satisfaction ni la possibilité de se faire comprendre de ses amis. « Les choses spirituelles se discernent spirituellement » (*voir 1 Corinthiens 2.12-14*). Il restera même incompris de sa parenté idolâtre. En rapport tout particulier avec le ciel, il devra vivre parmi des étrangers.

« C'est par la foi qu'Abraham obéit à l'appel de Dieu et partit pour le pays qu'il devait recevoir en héritage ; il partit, sans savoir où il allait » (*Hébreux 11.8*). L'obéissance totale et empressée d'Abram est l'un des plus beaux exemples de la vraie foi qui soient renfermés dans la Bible. Pour lui, « la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas » (*Hébreux 11.1*). Appuyé sur la promesse divine, sans le moindre gage extérieur de son accomplissement, il quitte son foyer, sa parenté, sa patrie, et se met en voyage sans savoir où Dieu le conduit.

Patriarchs and Prophets, p. 126 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 104.

Aucune autre institution confiée aux Juifs ne servait autant que le sabbat à les distinguer des nations environnantes. L'observation de ce jour, dans la pensée de Dieu, devait les faire connaître comme étant ses adorateurs. Ce devait être un signe indiquant leur éloignement de l'idolâtrie, et leur communion avec le vrai Dieu. (*Voir Exode 31.12,13.*) Mais le saint sabbat ne peut être observé que par des saints. Il faut donc devenir participant de la justice de Christ. En même temps qu'il donna à Israël ce commandement : « Souviens-toi du jour du repos pour le sanctifier » (*Exode 20.8*), le Seigneur lui dit aussi : « Vous serez pour moi

des hommes saints » (*Exode 22.31*). Ce n'est qu'ainsi que le sabbat pouvait distinguer les Israélites en tant qu'adorateurs de Dieu.

À mesure que les Juifs s'éloignèrent de Dieu, et négligèrent de s'approprier par la foi la justice du Christ, le sabbat perdit sa signification à leurs yeux. Satan s'efforçait de s'élever lui-même et de détourner les hommes du Christ ; il travaillait à pervertir le sabbat, parce que c'est le signe de la puissance du Christ.

The Desire of Ages, p. 283 ; *Jésus-Christ*, p. 270.

Rendez-vous complètement dépendants de Dieu. Si vous agissez autrement, il est temps de faire une halte. Arrêtez-vous exactement où vous êtes, et changez l'ordre des choses. En toute sincérité, que votre âme affamée crie à Dieu. Lutte avec les agents célestes jusqu'à ce que vous ayez la victoire. Mettez votre être tout entier, âme, corps et esprit, dans les mains du Seigneur et prenez la résolution d'être Son agent aimant et consacré, animé par Sa volonté, contrôlé par Sa pensée qui a pénétré en vous par Son Esprit. Alors vous discernerez clairement les choses célestes.

Sons and Daughters of God, p. 105.

Lundi 24 janvier 2022

A cause de l'incrédulité

Ne pouvons-nous pas, nous qui vivons les temps de la fin, prendre conscience de l'importance des mots de l'apôtre : « Prenez garde, frère, que quelqu'un de vous n'ait un cœur mauvais et incrédule, au point de se détourner du Dieu vivant ? » (*Hébreux 3.12*).

Sur nous brillent les lumières accumulées pendant les époques passées. La mémoire des manquements d'Israël a été conservée pour nous éclairer. A notre époque, Dieu a tendu Sa main pour rassembler auprès de Lui un peuple venu de chaque nation, de chaque tribu, de chaque langue. Avec le mouvement adventiste, Il est intervenu en faveur de son héritage, comme Il était intervenu pour les Israélites en le conduisant hors d'Égypte.

Lors de la grande déception de 1844, (la foi des Adventistes) a été mise à l'épreuve comme celle des Hébreux à la mer Rouge (*voir Exode 14.21-27*). S'ils avaient continué à faire confiance à la main qui les avait conduits et accompagnés dans leur expérience précédente, ils auraient vu « le salut de Dieu » (*Psaume 50.23*). Si tous ceux qui avaient collaboré dans l'unité à l'œuvre en 1844 avaient accepté le message du troisième ange (*voir Apocalypse 14.9,10*) et l'avaient proclamé par la vertu du Saint-Esprit, le Seigneur aurait agi avec puissance en s'appuyant sur leur persévérance. Un flot de lumière se serait répandu sur le monde, et les habitants de notre terre auraient été avertis, l'œuvre finale aurait été terminée, et le Christ serait revenu pour la rédemption de son peuple (*voir Daniel 12.1*).

Testimonies for the Church, vol. 8, p. 115 et *Le Grand Espoir*, p. 333.

Le pays vers lequel nous nous dirigeons est infiniment plus attrayant pour nous que ne l'était le pays de Canaan pour les Israélites (*voir Exode 3.1-10*). Pourquoi s'arrêtèrent-ils juste en face du pays promis ? Parce que leur propre incrédulité les fit reculer. Ils n'étaient pas disposés à miser sur les promesses de Dieu. Cette histoire a été écrite pour nous servir d'avertissement, à nous « qui sommes parvenus à la fin des siècles » (*voir 1 Corinthiens 10.10,11*). Nous nous tenons à la frontière même de la Canaan céleste. Si nous le voulons nous pouvons déjà en contempler les beautés. Cramponnés aux promesses divines, nous montrerons par notre langage et toute notre attitude que nous ne vivons pas pour cette terre, mais que notre première préoccupation est de nous préparer en vue de ce pays sacré.

That I May Know Him, p. 169 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 171.

Prenez pour règle de ne jamais proférer une seule parole de doute ou de découragement. En faisant part de votre espérance et de votre confiance, vous pouvez embellir la vie de vos semblables et soutenir leurs efforts.

Mainte âme courageuse, accablée par la tentation, est sur le point de succomber dans la lutte contre le « moi » et contre la puissance des ténèbres. Ne la découragez pas dans ses rudes combats.

Réconfortez-la par des paroles d'espérance. C'est ainsi que la lumière de Jésus-Christ peut briller par vous (*voir Matthieu 5.14-16*). « Nul de nous ne vit pour lui-même » (*Romains 14.7*). Par notre influence inconsciente, quelqu'un peut être... encouragé et fortifié...

Steps to Christ, p. 119, 120 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 117.

Mardi 25 janvier 2022

Aujourd'hui si vous entendez sa voix

Lorsque le Seigneur délivra son Israël d'Égypte, il lui remit sa loi et lui fit savoir que l'observation du sabbat le distinguerait des peuples idolâtres. C'est ainsi que l'on verrait ceux qui reconnaîtraient la souveraineté de Dieu et ceux qui refuseraient de l'accepter comme leur créateur et leur Roi. « Ce sera entre moi et les enfants d'Israël un signe qui devra durer à perpétuité », a dit l'Éternel. « Les enfants d'Israël observeront le sabbat, en le célébrant eux et leurs descendants, comme une alliance perpétuelle. » (*Exode 31.17,16*).

Comme le sabbat était le signe caractéristique d'Israël lorsqu'il sortit d'Égypte pour entrer dans la Canaan terrestre, de même ce jour est le signe distinctif du peuple de Dieu au moment où il se dispose à entrer dans la Canaan céleste. Il indique les liens de parenté qui unissent le Seigneur et son peuple ; par lui on reconnaît que celui-ci honore sa loi. Il distingue ses fidèles sujets de ceux qui transgressent ses commandements.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 349 ; *Conseils à l'Église*, p. 210.

La vérité divine est capable de vous rendre sage à salut (*voir 2 Timothée 3.14,15*). Par la foi et l'obéissance à cette vérité, vous recevrez la grâce qui vous permettra d'accomplir les devoirs de chaque jour et de supporter les difficultés quotidiennes. Vous n'avez pas besoin d'une provision de grâce pour demain. Comprenez que vous avez à vous occuper seulement d'aujourd'hui. (*voir Matthieu 6.33,34*.) Ayez la victoire aujourd'hui, renoncez à vous-même aujourd'hui (*voir Matthieu 16.24*), veillez et priez aujourd'hui (*voir Matthieu 26.41*). Les

circonstances dans lesquelles nous vivons, notre entourage, les changements qui journallement ont lieu autour de nous et la Parole de Dieu qui examine et juge toutes choses, tout cela est suffisant pour nous apprendre quel est notre devoir et ce que nous devons faire jour après jour.

Testimonies for the Church, vol. 3, p. 333 ; Conseils à l'Église, p. 60.

Oh, si seulement chacun pouvait savoir par expérience personnelle combien le repos promis par le ciel peut être assuré à l'âme dès maintenant grâce à une prière sincère. Si quelqu'un n'a pas appris cette vérité, il vaut mieux ne pas apprendre toutes les autres leçons de la vie avant d'avoir appris à l'école du Christ comment maîtriser cette expérience...

Quel grand sujet de méditation ! L'homme, dans son état naturel, dépravé et perdu, peut être renouvelé et sauvé à l'aide de la grâce que Christ lui donne dans l'évangile. L'amour de Jésus dans l'âme repoussera l'ennemi qui cherche à prendre possession de l'homme. Chaque épreuve patiemment supportée, chaque bénédiction reçue avec reconnaissance, chaque tentation fidèlement résistée feront de vous un homme fort en Jésus-Christ. Toute cette grâce sera obtenue par la prière de la foi.

Saisissez-vous de la force d'en haut !

(Même Jésus, lorsqu'il) se préparait à quelque œuvre importante ou à quelque grande épreuve, (recherchait) la solitude des montagnes et passait la nuit en prière en communion avec son Père.

This Day With God, p. 104 et Le Ministère de la guérison, 440.

Mercredi 26 janvier 2022

Entrer dans son repos

La vie en Christ se caractérise par une confiance tranquille et durable. Exempte peut-être d'extase, elle est néanmoins remplie de paix et de sérénité. Votre espérance ne repose pas sur vous-même, mais sur Jésus-Christ. Votre faiblesse est unie à sa force, votre ignorance à sa sagesse, votre fragilité à sa puissance...

... Ne faisons pas du « moi » le centre de nos pensées et ne nous laissons pas envahir par des craintes au sujet de notre salut. Tout cela nous détourne de la source de notre force. Remettez à Dieu la garde de votre âme et placez en lui votre confiance. Parlez de Jésus ; faites-en le thème de vos méditations ; que le moi se perde en lui. Bannissez les doutes ; abandonnez vos craintes. Dites avec l'apôtre Paul : « Si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi ; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » (*Galates 2.20*). Reposez-vous en Dieu ; il est à même de garder le dépôt que vous lui avez confié. Si vous voulez vous remettre entre ses mains, il vous rendra plus que vainqueur par celui qui vous a aimé (*voir Romains 8.35-39*).

A New Life, p. 39 ; Le Meilleur Chemin, p. 68, 69.

Remercions Dieu des tableaux riants qu'il étale sous nos yeux. Recueillons, afin de pouvoir les contempler toujours, les précieuses assurances de son amour : le Fils de Dieu, quittant le trône de son Père et voilant sa divinité sous notre humanité afin d'arracher l'homme à la puissance de Satan ; son triomphe en notre faveur, triomphe qui nous ouvre le ciel et nous révèle le lieu où la divinité manifeste sa gloire ; l'humanité déchue retirée de l'abîme dans lequel le péché l'avait plongée, et réintégrée dans la communion du Dieu infini ; le croyant sortant, par la foi au Rédempteur, victorieux de l'épreuve, revêtu de la justice de Jésus-Christ (*voir Ésaïe 61.10 ; 2 Corinthiens 5.21*) et élevé jusqu'à son trône : voilà les tableaux sur lesquels le Seigneur veut que nous arrêtions nos regards.

Steps to Christ, p. 118 ; Le Meilleur Chemin, p. 115.

Nous avons longtemps attendu le retour de notre Sauveur. Mais la promesse n'en est pas moins certaine. Bientôt nous entrerons dans le pays promis. Là, Jésus nous conduira sur les rives du fleuve d'eau vive jaillissant du trône de Dieu (*voir Apocalypse 22.1,2*) et il nous expliquera les épreuves mystérieuses qu'il a dû nous imposer sur terre pour perfectionner nos caractères. Là, dans une vision parfaite, nous

admirerons les beautés de l'Éden restauré. Déposant aux pieds du Rédempteur les couronnes qu'il avait placées sur nos fronts et faisant vibrer nos harpes d'or (voir *Apocalypse 5.1-10*), nous remplirons les cieux des louanges adressées à Celui qui est assis sur le trône. (Voir *Apocalypse 4.1-11*.)

The Adventist Home, p. 544 ; *Le Foyer chrétien*, p. 526.

Jeudi 27 janvier 2022

Un avant-goût de la nouvelle création

Au commencement, après avoir achevé l'œuvre de la création, le Père et le Fils s'étaient reposés le jour du sabbat. Quand eurent été achevés « les cieux et la terre, avec toute leur armée » (*Genèse 2.1*), le Créateur se réjouit avec tous les êtres célestes dans la contemplation de ce glorieux spectacle, « pendant que les étoiles du matin entonnaient des chants d'allégresse et que les fils de Dieu poussaient des acclamations » (*Job 38.7*). Maintenant Jésus se reposait, ayant accompli l'œuvre de la rédemption (voir *Jean 19.29,30*) ; et bien qu'il y eût de la tristesse parmi ceux qu'il avait aimés sur la terre, le ciel était dans la joie. De brillantes perspectives d'avenir apparaissaient aux yeux des êtres célestes. Une création restaurée, une race rachetée, incapable de tomber après avoir vaincu le péché, — voilà ce que Dieu et les anges voyaient comme résultat de l'œuvre achevée par le Christ. Ce tableau reste à jamais associé au jour où Jésus s'est reposé. Car son « œuvre est parfaite » (*Deutéronome 32.4*) ; et « tout ce que Dieu fait subsiste à toujours » (*Ecclésiaste 3.14*). Quand aura lieu le « rétablissement de tout ce dont Dieu a parlé par la bouche de ses saints prophètes d'autrefois » (*Actes 3.21*), le sabbat de la création, le jour où Jésus s'est reposé dans le tombeau de Joseph, sera encore un jour de repos et de réjouissances. Le ciel et la terre uniront leurs louanges quand, « de sabbat en sabbat » (*Ésaïe 66.23*) les nations rachetées se prosterneront dans une adoration joyeuse devant Dieu et devant l'Agneau (voir *Apocalypse 5.1-14*).

The Desire of Ages, p. 769 ; *Jésus-Christ*, p. 771.

Il m'a été montré que la loi de Dieu subsisterait toujours, et qu'elle existera dans la nouvelle terre pendant toute l'éternité. À la création, lorsque les fondements de la terre furent posés, les fils de Dieu considérèrent avec admiration les œuvres du Créateur, et toutes les armées célestes chantèrent de joie (voir *Job 38.4-7*). Or c'est à ce moment-là que le sabbat fut institué. À la fin des six jours de la création, Dieu se reposa le septième jour de toute son œuvre qu'il avait faite ; il bénit ce jour et le sanctifia, parce qu'il s'était reposé de toute son œuvre (voir *Genèse 2.1-3*). Le sabbat fut institué en Éden avant la chute (voir *Genèse 3.1-24*) ; il fut observé par Adam et Eve, et toute l'armée des cieux. Dieu se reposa le septième jour, il le bénit et il le sanctifia. J'ai vu que le sabbat ne passerait jamais (voir *Ésaïe 66.22,23*) ; mais que les rachetés et toutes les armées angéliques l'observeraient en l'honneur du grand Créateur pendant toute l'éternité.

Early Writings, p. 217 ; *Premiers Écrits*, p. 217.

Quand le principe de l'amour est enraciné dans notre cœur, quand l'homme est transformé à l'image de celui qui l'a créé, cette promesse de la nouvelle alliance est accomplie : « Je mettrai mes lois dans leurs cœurs, et je les écrirai dans leur esprit » (*Hébreux 10.16* ; voir *Jérémie 31.31-33*). Et si la loi est écrite dans le cœur, ne façonnera-t-elle pas la vie ? Une obéissance, une soumission qui a l'amour pour mobile, voilà la véritable preuve de notre conversion... Loin de dispenser l'homme de l'obéissance, la foi, et la foi seule, le rend participant de la grâce de Jésus-Christ, qui le met à même d'être obéissant. (Voir *Galates 5.6*.)

Steps to Christ, p. 60 ; *Le Meilleur Chemin*, p. 58.

Vendredi 28 janvier 2022

Pour aller plus loin :

Avec Dieu chaque jour, « Le bouclier de la foi », p. 330 ;
Patriarches et Prophètes, « Le contour de l'Idumée », p. 401-411.